
令 和 ７ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

（３月３日　１番～７番 ・ ３月４日　８番～11番 ・ ３月５日　12番～16番）
※　３月３日

一括
一問
一答

１．故郷を守る森林環境整備について

(1) 森林環境整備の現状について

・林業が抱える課題とは

・市行造林の現状は

・自伐型林業の現状

(2) これからの森林環境整備への取組について

・獣害対策について

・治山対策について

・どのように山を守るのか

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

1 ○ 深田　博智
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令 和 ７ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．市制100周年になる2040年，人口10万人都市の実現に向けて

(1) 本年１月公表のこまつ人口レポートから見えてくるもの

・小松市の移住・定住施策の実績と近隣自治体との比較

・外国人住民の就業分野の拡大

・公立小松大学卒業生の市内企業就職率の推移

・若者，特に若年女性の就労環境の現状と，これからの取

組

・合計特殊出生率の上積み試算の根拠

・社会動態の上昇を図り人口10万人都市の継続を

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

2 ○ 吉本　慎太郎
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令 和 ７ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．子育て環境の充実に向けて

(1) 放課後児童クラブ運営費について

・増額されているが，内訳は

・クラブに通う児童の割合は

・希望する児童の受入れ状況は

(2) 放課後児童クラブ支援について

・人的なサポートは

・場所的なサポートは

２．観光とまちづくりについて

(1) 観光政策について

・観光関連予算について

・県外での誘客推進施策は

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

3 ○ 岡山　晃宏
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令 和 ７ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．小松市における路線バスと地域公共交通の現状

(1) 路線バスの現状と直面する課題

・現在の利用状況と背景要因

・地域公共交通セミナーで把握した問題点

・小松市の交通弱者が抱える課題

(2) 今後の路線バスに求められる方向性

・デジタル技術を活用した利用者視点でのサービス改善

・広報と利用促進の取組

２．市役所業務のペーパーレス化を実現するために

(1) ペーパーレス化の現状

・推進開始からの効果の変化と現在地

・各自治体に見るペーパーレス化事例

(2) ペーパーレス化の課題

・小松市職員のペーパーレス化への意識

・ペーパーレス化を阻む問題点

・市民の声とその対応

(3) 2040年に向けた具体的な方針と施策

・書類と印鑑に依存した業務を振り返り，効率化を図る見

直し

・ペーパーレス化推進のロードマップ

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

4 ○ 吉柴　文悟
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令 和 ７ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．ふるさとこまつの持続のために

(1) こまつ人口レポート及び小松市ビジョン総合戦略

・人口レポートから見えた課題と将来展望

・2040年ビジョン，総合戦略への反映

・「不易流行」の取組と「万里一空」の精神

(2) 空き家の実態と利活用

・小松市空き家実態調査の概要

・特定空き家及び管理不全空き家対策

・空き家の利活用

２．市民に開かれた市役所を目指して

(1) 市役所窓口開庁時間の変更について

・コンビニ交付，電子申請サービス等について

・市民サービス向上，業務改善等について

・どのような市役所を目指すのか

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

5 ○ 中西　肇
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令 和 ７ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．ＧＩＧＡスクール構想第２期について

(1) 推進費の内容について

・推進費の概要

・ＡＩ型学習ドリル・キュビナの有用性と選定理由は

・クラウド環境の整備について

(2) 学習用端末の更新について

・更新時の廃棄端末の適正処理はどう対応されるのか

・子供たちや家族の個人情報の漏洩への懸念は

２．市民病院の電子カルテシステムの更新について

(1) 更新の概要と病院事業会計への影響

・現電子カルテシステムからの更新理由と統合付加される

ものは

・本年度の病院事業会計，明年度病院事業会計の収支予想

は

・本件の更新に伴う収支バランスへの影響と黒字化への考

えは

(2) システム更新に伴う効果について

・新病院建設時への本システムやデータの移行の取組の考

え方は

３．帯状疱疹ワクチンの国の定期接種化移行について

(1) 国の帯状疱疹ワクチン定期接種

・小松市独自の当ワクチン接種制度との違いは

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

6 ○ 片山　瞬次郎
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一括
一問
一答

・定期接種化に伴う現状対象年齢への対応は

・周知方法と状況は

４．花坂地区産業団地整備について

(1) 整備方針や取得状況

・取得進捗状況と今後の整備方針，産業業種対応への考え

方は

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

6 ○ 片山　瞬次郎

- 7 -



令 和 ７ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．人口減による公共施設の今後の在り方について

・今後一斉に大規模改修や建て替えが必要となるが，その

対応策は

・20歳から24歳世代の転出入動向について

・直近10年間の小学校区別人口動態について

・社会保障の問題について

・人口のこれからについて

・小松市人口の将来展望について

２．小松市民病院でのカスハラ問題について

・あってはならない小松市民病院でのカスタマーハラスメ

ント対策について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

7 ○ 川崎　順次
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令 和 ７ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

※　３月４日

一括
一問
一答

１．地域公共交通の構築について

(1) 地域公共交通体系を推進するには

・誰もが気兼ねなくお出かけできる小松を構築するには

(2) 高齢者向けの移動支援について

・ライドシェアやデマンド交通など高齢者や交通弱者への

移動支援は

２．高齢者の健康増進について

(1) 湯ったりシニアふれあい入浴事業について

・入浴券の利用促進策は

(2) せせらぎの郷の利用方法について

・今回の条例改正の内容は

・老人クラブ活動応援助成金を利用できるのか

３．下水道管路について

(1) 下水道管路の緊急調査について

・八潮市の道路陥没事故を受けて，下水道管路の更なる調

査は

(2) 下水道災害復旧工事の品確法の遵守について

・能登半島地震災害復旧工事は品確法を確保しながら迅速

に工事を進めるのか

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

8 ○ 村中　洋
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令 和 ７ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．未来型図書館等複合施設について

(1) 事業手法としてのＰＦＩ方式について

・ＰＦＩ方式の事業手法の内容について

・契約期間の設定について

(2) 施設整備費の86億円について

・施設整備費の内容について

・財源の根拠をどう考えているのか

(3) 管理運営費の４億3,000万円について

・管理運営費の内容について

・管理運営は指定管理者方式を考えているのか

(4) 現図書館職員及び博物館職員の処遇について

・図書館職員と博物館職員の身分保障はどうなるのか

２．令和７年度小松市国民健康保険税について

(1) 保険料水準統一加速化プランについて

・県の標準保険料率化とはなぜか

・保険料水準統一加速化プランとは何か

・市の目標年次について

(2) 令和７年度の改正による国民健康保険税増額について

・国保税年額増収額及び１世帯当たりと１人当たりの平均

保険税増額について

・モデルケースによる所得別保険税増額について

(3) 国民皆保険制度を守るための提案について

・小松市国民健康保険の構造的問題への認識について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

9 ○ 橋本　米子
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一括
一問
一答

・18歳までの子供の均等割をなくすためにも，国からの支

援を求めていただきたい

３．令和６年度中学校教科用図書採択について

(1) 教科書採択にあたっての教育委員会の在り方について

・教科書採択にあたっての基本方針について

・教科書用図書採択取扱要綱には選定委員会は教科用図書

を答申することと明記されている

・選定委員会，教育委員会会議録に発言者の黒塗りはやめ,

氏名記載をしていただきたい

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

9 ○ 橋本　米子

- 11 -



令 和 ７ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．小松市地域防災計画の改訂について

・改訂の背景について

・改訂のポイントについて

・改訂の進め方について

・スケジュールについて

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

10 ○ 梅田　利和
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令 和 ７ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．小松市民病院建て替えに向けて

(1) 収支見込・投資的経費について

・令和６年・７年の収支見込みについて

・電子カルテ導入経費について

(2) 市民病院の果たすべき役割について

・令和２年から５年間，病院長としてのご苦労は

・新病院建設に向けて病院長の思いは

(3) 財政への影響について

・病院建設と未来型図書館がほぼ同時の完成を目指してい

るが

２．教育の質の向上に向けて

(1) 中学の学力について

・どのような評価をしているのか

・公立高校の受験倍率の低下について

・学力の質の向上に向けて教育長の思いは

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

11 ○ 高野　哲郎
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令 和 ７ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

※　３月５日

一括
一問
一答

１．障がい者を丸ごと支援する体制の確立について

(1) 障がい者の推移と福祉サービス利用者の利用状況について

・身体，知的，精神障がい者の現在の人数と10年前との比

較

・基幹相談センターへの相談件数について

・日中活動で利用できる福祉サービスの種類と利用者数

(2) 精神障がい者の就労支援について

・福祉サービスの利用状況について

・自立訓練サービスの取組について

(3) 地域生活支援事業について

・地域活動支援センター事業，移動支援事業の内容につい

て

・移動支援事業の利用状況について

・移動支援事業を取り扱う事業所の拡充について

・市として移動支援事業を拡充する上での課題について

・移動支援事業の今後の展開について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

12 ○ 斎藤　和美
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令 和 ７ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．市役所におけるカスタマーハラスメント対策の推進につい

て

・現状について

・今後について

２．市民病院について

・電子カルテなどについて

・人事評価制度の構築について

３．粟津駅周辺整備について

・ラウンドアバウトなどについて

・駅施設のさらなる利便性向上について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

13 ○ 木下　裕介
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令 和 ７ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

（３月３日　１番～７番 ・ ３月４日　８番～11番 ・ ３月５日　12番～16番）

一括
一問
一答

１．小松市教育大綱について

(1) 小松市教育大綱とは

・基本的な考え方について

・理念や方針について

(2) 政策について

・社会教育について

・学校教育について

・学びの多様化学校

２．令和４年８月大雨を踏まえた内水対策について

(1) 現在の取組状況について

・対策の内容

・小松市雨水管理総合計画とは

(2) 今後の対策について

・ハード面

・ソフト面

３．農業用排水路の被害復旧 (69,000千円)について

(1) 九龍橋川排水路の被害復旧費の追加

・現状

・今後について

４．橋北地区曳山展示場について

(1) 曳山展示場計画の現状

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

14 ○ 濵口　淳也
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一括
一問
一答

・協議会

・課題

・今後について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

14 ○ 濵口　淳也
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令 和 ７ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．側溝の泥上げ及び雨水管理について

(1) 小松市が指定する期日以外の側溝の汚泥の受入れについて

・学校施設やＰＴＡを含むボランティアからの汚泥の受入

れ及び提案

(2) 認定こども園だいいち周辺の雨水について

・認定こども園だいいちの建設予定地周辺の雨水について

・雨水管理の観点からの側溝の管理

・ＩＣＴによる公共インフラの管理の提案

２．除雪及び融雪装置について

(1) １，２月の最強最長寒波への除雪体制はどうだったか

・どのような体制で除雪をしたか

・通学路の除雪の状況は

(2) 幸八幡線の融雪装置について

・現在設置中の幸八幡線の融雪装置はどのようなものか

・工事期間，交通に与える影響は

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

15 ○ 木村　賢治
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令 和 ７ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．粟津駅周辺関連予算約２億9,000万円について

・予算の概要

・円形交差点

・駅西改札口の開設

・今後の取組，駐車場の整備

２．令和４年８月大雨を踏まえた内水対策について

・石橋川排水区の現況

・遊水地・導水路工事（予算額７億1,800万円）の内容

・今後の総合的排水対策における位置付けについて

３．小松駅高架下，にぎわい創出のための再利活用について

・高架下用地の性格，土地賃料負担と高い商業性

・ザ・マッツ，つるっと，健康交流施設，スケートボード

練習場，それぞれの利用状況，指定管理料等市負担

・にぎわい創出のための再利活用の考えは

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

16 ○ 表　靖二
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